



## D.I. 質問箱

Q72

ハチのアレルギー検査について教えてください。

A72

初夏から秋口まではハチによる刺傷事故が多い季節です。（日本では年間 20 人～30 人が亡くなっています。）よくヒトを刺すのは、①アシナガバチ ②スズメバチ ③ミツバチの順といわれています。

一度ハチに刺されると、ハチ毒に対する抗体が体内で作られます。そして再びハチに刺されると、「抗原抗体反応」により、初めて刺された時よりも局所的な腫れや痛みなどの症状がひどくなったり、場合によってはアナフィラキシーショックを起こしたりすることもあり注意が必要です。

過去にハチに刺された経験があれば、ハチアレルギー（特異的 IgE 抗体）の検査をお勧めいたします。（アシナガバチ、スズメバチ、ミツバチの 3 種が検査可能です。）

## ◆ハチ刺し事故を避けるワンポイント◆

ハチは黒いものに向かって攻撃する習性があり、顔面や頭部が特に狙われやすいそうです。なるべく白っぽい服装を選び、あまり肌を露出させないようにするのがよさそうです。

お問合せ：学術データインフォメーション（D.I.）課まで  
0120-14-8734（フリーダイヤル） / 082-247-4325（ダイヤルイン）



みなさん、ゴールデンウィークはどんな過ごし方をされましたか？

わたしは、せっかくの長期の休みなのに、つついだらだらと過ごしてしまって、あれだけ贅沢にあった時間を浪費してしまいました。

人はわがままなもので、ものが少なくなればなるほど希少性が高まって大切に扱います。逆に、たくさんあればあるほど、それに甘んじて無駄が多くなります。しかし、そのような反省もむなしく、大型連休を迎えると同じ過ちを繰り返してしまいます。

秋のシルバーウィークには、こうした浪費を避けるために、あらかじめ計画を立て「休みになったら〇〇〇しよう」という“休みにやることリスト”を作ろうと思っています。  
伊丸 直樹（業務課課長補佐）

広報委員

曾我部 俊二 / 藤本 誠 / 濱川 以行 / 熊川 良則 / 河本 圓 / 渡川 美弥子 / 初岡 博 / 中本 啓太

